

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

JUEVES 27 DE SETIEMBRE DE 1810.

### NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

#### Número 17.

*Ausburgo 30 de Julio.*—Acaban de llegar aquí de Viena algunos carros cargados de escudos y de ducados, y espéranse transportes por estos tres dias. Este dinero es destinado para pagar lo atrasado de la contribución de Austria, y las remesas continuarán hasta el mes de Octubre, época en que han de ser pagos los últimos quince millones.

*Berlin 7 de Agosto.*—Á 3 de este mes llegó á Berlin el conde Gottorp, Gustavo Adolfo; y algunas horas despues partió con animo de volver, segun se dice, para Suiza.

*Paris 8 de Agosto.*—Mr. Isabey, uno de nuestros mejores pintores en miniatura, acaba de executar sobre una lamina de porcelana de Sevres, de tres á quatro pies de diametro, el retrato del emperador, rodeado de los mariscales del imperio. S. M. está pintado por entero, revestido de sus atributos imperiales, y sentado en el trono. Los mariscales no estan representados sino en busto. El emperador está en el centro de la lamina en el disco de un sol en oro, del que cada uno de los rayos esparce su luz á uno de los retratos de los mariscales. Esta lamina está destinada á adornar el salon de la emperatriz en uiso de los palacios imperiales.

*Londres 28 de Agosto.*—Recibiéronse noticias de Santo Domingo por un navío que se hizo á la vela de Cabo Fran-

ces á 9 de Junio. Cristofe habia obtenido grandes ventajas sobre su rival Petion, y estaba á punto de hacer un ataque al frente de su ejército contra el muelle de S. Nicolas. Parece que Rigaud, que se miraba como un agente de Bonaparte, habia travado una negociacion con el fin de hacer un concierto entre estos dos xefes, pero que fué enteramente frustrado.

Recibiéronse papeles de América, que nada traen de interesante.

La semana pasada oyéronse muchos cañonazos en la costa de Francia. No se sabe positivamente qual fuese la causa, pero supónese generalmente que eran ejercicios de la esquadrilla de Boloña, ú honores hechos á Bonaparte en su tránsito para Holanda.

Dícese en el continente que el rey de Prusia estaba para abdicar la corona, estando profundamente afligido por la muerte de la Reyna su esposa.

Un diario de Hamburgo asegura positivamente, que por el tratado últimamente concluido entre el emperador de Austria y Bonaparte se obliga el primero á poner á disposicion de su hierno un ejército que no exceda de 50000 hombres, que podrá ser empleado en todas las partes del continente, segun exijan las circunstancias de la guerra.

#### ESPAÑA.

*Madrid 5 de Agosto.*

El disgusto de los xefes, dependientes y aficionados del nuevo gobierno con motivo de las cosas de Holanda, es tanto mayor quanto saben con certeza las amplias facultades de los nuevos gobernadores de las provincias, quienes para nada cuentan con José ni su gobierno, ni le obedecen en cosa alguna. Corre la voz de que José ha despachado un correo á su hermano pidiendo explicaciones, y quejándose del triste papel que hace de rey de comedia. Como á esto se agrega la escasez de numerario, la multiplicacion de las partidas patrióticas, y los pocos progresos de las armas francesas, los partidarios del gobierno intruso estan sumamente contristados, y no pueden disimular ya su abatimiento.

Se ha mandado á todos los cantineros y empleados que vivían en el Retiro, desocupen sus viviendas para dar lugar á las oficinas del consejo de estado, y otras que van á trasladarse á aquel sitio.—La intendencia de ejército que estaba en la calle de Hortaleza, se está mudando á la casa de Medinaceli por su inmediacion al Retiro.

Son muchas las partidas de patriotas que discurren por los contornos de Madrid, obligando á su guarnicion á expediciones continuas é infructuosas. Hacia la Alcarria y campiña de Alcalá, los tenientes del Empecinado tienen en perpetua alarma á los franceses. La guarnicion de Guadalaxara trata de hacer obras de precaucion y defensa, puertas dobles, fosos &c. El 29 del pasado entró de aquel lado un destacamento frances de 300 hombres con todas las señas de derrotado. El día antes habian llegado 8 carros de heridos, y llegan otros diariamente. De la parte de Extremadura han llegado 66 carros de lo mismo desde el 28 del pasado hasta el 4 del presente.

Á fines del mes anterior salieron para Toledo 6 cañones de á 24, y 2 de á 36. Parece que tratan de fortificar aquella ciudad y toda la derecha del Tajo.

En toda la Mancha hay 40 franceses repartidos en Mora, Almonacid, Consuegra, Villarrubia, Manzanares, venta del Alamo y Puerto Lapice, que son las guarniciones que tienen, sin contar la columna volante del Tajo de unos 100 hombres; en todo 500. La principal fuerza está en Manzanares, donde tienen 800 caballos y 200 infantes.

Segun noticias que corren entre los franceses y sus secuaces, Masena está destinado á ser rey de Portugal y Galicia, y Víctor á gobernador general de los quatro reynos de Andalucía. En la Mancha, reyno de Toledo, y aun en el de Granada tienen mucha desercion: de Brihuega se han pasado en estos días 80 al Empecinado.

Día 10.—El 5 hubo junta de ministros, y al día siguiente se publicó la ida á Francia del de hacienda Herbás, quien con efecto salió el 7 de madrugada para su destino con una fuerte escolta. Se habla con variedad del objeto de su comision: unos opinan que es el arreglo de rentas, y otros dicen que es la solicitud de que se coarten las facultades

ilimitadas de los generales y gobernadores franceses que no hacen caso de José para nada. En efecto aparece por muchos indicios que hay continuas desavenencias entre el gobierno intruso y los jefes franceses. Al mismo tiempo se dice que Herbás ha dexado su ministerio, y que vendrá á servirlo Rederer, que fué ya ministro de hacienda de José en Nápoles.—Por otra parte corrió la voz de que va á venir el príncipe de Neufchatel (Berthier), que viene á gobernar España en calidad de regente del reyno. La opinion, fundada ó infundada, de que José no puede continuar en España, y que se restituirá á Paris, va adquiriendo mas crédito cada dia, aun entre sus partidarios y afectos.

El intendente Mora y Lomas ha impuesto á los pueblos de la provincia de Madrid una contribucion de 175<sup>2</sup> reales que ha de pagarse dentro de tercero dia, para el vestuario de los cazadores de montaña.

El dia 9 se suspendió de repente el convite que el gobernador Belliard tenia dispuesto para obsequiar al embajador de Francia. Se notó que acababan de llegar dos postas de Castilla con diferencia de dos horas. Se asegura que se ha declarado epidemia formal en el ejército de Masena, y que habia un embargo general en toda la provincia, hasta de borricos, para la conduccion de enfermos, efectos de hospitales y víveres.

Desde el 5 al 9 han salido refuerzos de infantería y caballería con alguna artillería contra el Empecinado, quien parece sigue incomodando mucho á los franceses por la parte de Sigüenza.

La noticia anunciada en capitulo de Dresde de 10 de Julio sobre la paz de Rusia y Turquía; y la del monitor de 21 del mismo sobre la paz de Rusia y la Gran-Bretaña tienen inquietos á los afrancesados.

Estos dias pasados en una fiesta de iglesia, el predicador empezó á extenderse en las alabanzas de José por encargo; segun se dice, del conde de Montarco: pero el auditorio se incomodó de tal modo, y dió tales muestras de su disgusto, que el orador tuvo que baxarse del púlpito antes de llegar al *Ave Maria*.